
两会花絮

本报1月25日讯 开大会时，
她在六排，他在七排；会议期间，他
住世纪金源酒店， 她住湖南宾馆。
在本届省政协委员中，有一对特殊
的“夫妻档”，丈夫李德文是三届的
老政协委员了，妻子钱晓英是刚刚
当选的“新兵”。最近几天，尽管两
口子难碰上，但总有熟识的委员笑
着调侃两句。钱晓英总是说，“我们
俩就是很普通的一对夫妻”。

李德文是省律师协会会长，此
次递交的提案与依法保障律师执
业权利有关。 在等待钱晓英到来
时，记者问到李德文有没有给妻子
的提案帮忙提意见时， 李德文笑
答：“真的不知道，开会之前也没沟
通。”

当得知妻子提案与禁止塑料
袋使用相关时，他恍然大悟：“我妻
子特别注意尽量不用塑料袋，很多
年前，我们家去逛超市就开始用布
袋，很大一个，可以放很多东西。现
在家里人都受她影响，基本上不用
塑料袋了。”

钱晓英见到记者后， 笑得很腼
腆。她是湖南大学国际贸易系主任、
教授。二十多年前，两口子都是当时
湖南财经学院经济法律系的教师，
相识相恋。婚后两人相互扶持，到如
今两人都成了省政协委员。

“以前他的提案我都会一起探
讨，现在我们各自有提案，这次还
没来得及互相帮忙提建议。” 钱晓
英说， 在得知她当选省政协委员
后， 丈夫细细给她讲解了各项流
程，如何写提案，讨论时如何发言，
但是两口子并没有特地告诉对方
自己提案的内容。

钱晓英跟政协的缘分不仅因
为丈夫，还跟她的母亲有关。“我母
亲曾在教育厅工作，也曾是三届省
政协委员，提过不少与教育相关的
提案。” 钱晓英说，“我今年还算是
‘新兵’，多看多听多学习，发挥我
的专业优势， 尽我的能力建言献
策，认真履职。”

■记者 虢灿 实习生 张晓芳

两会夫妻档
三届老委员与“新兵”

“优秀传统文化是融
汇着一个地区历史基因和
民族血脉的文明精华，客
观礼敬地保护传承湖湘优
秀传统文化， 在创新创造
中发展光大优秀湖湘传统
文化， 对于丰富群众文化
生活、重塑湖湘文化精神、
增强湖南文化软实力、服
务‘创新引领、开放崛起’
战略， 具有重要意义。”省
政协委员汤素兰说。

汤素兰建议，我省尽快
出台传承发展优秀湖湘传
统文化的实施意见，制定实

施湖南“传统文化+”三年
行动计划。引导鼓励传统文
化元素进景区，建设一批示
范性的文化遗产园区、历史
文化名城等，打造一批知名
的民俗节庆品牌。加强城乡
文化风貌设计和规划，实施
一批传统古村古镇保护发
展省级示范项目。 推动实
施传统工艺振兴计划，支
持省博物馆、 省图书馆等
文化文物单位开发文化创
意产品研发生产，打造一批
文创基地。

谈到湖湘优秀传统文

化“走出去”，汤素兰认为，应明
确专业部门统筹协调对外文化
交流事务， 综合整理一批湖湘
优秀传统文化对外交流重点品
牌，着重加强与“一带一路”沿
线国家、 我省开放型经济重点
合作国家及地区文化战略、文
化项目、 文化市场领域的有效
对接， 开展对合作国家及地区
文化消费市场的心理偏好和消
费习惯的精细化研究， 为湖南
对外开放与商贸合作提供有力
的文化硬支撑。

■记者 陈月红
虢灿 实习生 张晓芳

推动湖湘优秀传统文化“走出去”
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“近年来，省委、省政
府高度重视农村基层卫生
服务体系建设， 财政投入
不断增加， 但还是存在一
些问题。”省政协委员黄东
红在省政协十二届一次会
议第二次大会上说。

黄东红说， 乡镇卫生
院存在编制不足、 人员缺
乏、政策制约、设备落后、
信息不通等问题， 部分地

区药品供应难以保障到
位。 医务工作人员学历不
高，职称较低。卫生院之间
以及与上级医院之间还没
有完全实现网络互通，导
致健康档案得不到及时更
新和有效使用。

对此，黄东红建议，增
加财政投入， 保障基层卫
生公益性质。 加快医共体
和医联体建设， 让优质医

疗资源流动到卫生院，让群众
在家门口就能看“专家号”；同
时，适当增加乡镇卫生院人员
编制， 解决人员不足问题，缩
小城乡医务人员之间收入差
距; 加强药品采购配送监管，
落实基本药物补偿机制，加大
市县两级补偿资金配套力度，
并逐渐形成长效机制。

■记者 虢灿
实习生 张晓芳

本报1月25日讯 今天下午，
省政协十二届一次会议举行第二
次全体会议，听取省政协委员的大
会发言。大会主席团常务主席李微
微出席会议。省领导乌兰、陈向群
等率省直有关部门负责同志到会
听取了委员们的意见和建议。

大会主席团常务主席戴道晋、
张大方、赖明勇、胡旭晟、彭国甫、
贺安杰、张健、易鹏飞、张灼华、卿
渐伟出席会议。

国防科大计算机学院政委夏
志和出席会议。

本次会议由张大方主持。
13位委员先后上台发言，围

绕省委、省政府中心工作，聚焦我
省改革发展大局和人民群众普遍
关心的重点问题，提出了意见和建
议。

针对持续推动转型升级，增强
创新引领能力， 委员们畅所欲言。
张灼华委员代表农工党湖南省委
发言， 呼吁加快发展我省数字经
济，把发展数字经济作为我省最重
要的经济发展战略，把大数据作为
产业创新的主攻方向，把制造业作
为发展数字经济的主战场。段安娜
委员代表民建湖南省委发言，提出
建好马栏山视频文创产业园，打造
名冠全球的“中国V谷”。罗双全委
员代表致公党湖南省委发言，呼吁
创新理念和机制，加快促进我省科
技成果转化，推动“创新引领”战略
落实。

化解政府债务、转变政府职能、
构建现代能源体系、推进乡村振兴，
都是促进高质量发展的一个个抓
手。 吴金明委员代表省政协经济科
技委员会发言， 呼吁切实端正发展
观念， 真心实意防范和化解地方政
府债务风险。 陈旭荣委员代表省工
商联发言， 呼吁大力支持商会组织
承接政府有关服务职能转移， 形成
党委领导、政府主导、社会各方面参
与的治理结构。 王仁祥委员代表九
三学社湖南省委发言， 认为要构建
现代能源体系， 高质量推进新能源
有效并网与消纳， 补齐能源基础设
施和产业发展短板。 胡颖委员代表
民盟湖南省委发言， 建议优化隆平
高科技园，打造“南方现代农业谷”，
舞活湖南“乡村振兴战略”龙头，助
推湖南融入“一带一路”。

教育、 文化问题和健康问题，
也是委员们关注的重点。杨莉委员
在发言中呼吁， 加大投入力度，发
挥市场作用， 加强师资队伍建设，
强化监管，大力发展我省农村学前
教育。陈建民委员代表省政协文教
卫体委和文史委员会发言，建议推
动城乡义务教育一体化，加快实现
义务教育均衡发展。欧爱民委员代
表省政协社会和法制委员会发言，
呼吁进一步加强中小学生法制教
育，让法治精神滋养青少年健康成
长。汤素兰委员代表民进湖南省委
发言，呼吁传承与保护优秀湖湘文
化，丰富群众文化生活，重塑湖湘
文化精神，增强湖南文化软实力。

■记者 陈月红 虢灿

省政协十二届一次会议举行第二次全体会议 13位委员先后上台发言

来，听听委员们的“好声音”

“长株潭在工程机械、
交通装备、 新能源装备等
制造产业方面优势突出，
与粤港澳大湾区互补性
强。”蔡荣星委员代表省政
协港澳台侨和外事委员会
发言时建议， 我省充分发
挥长株潭的集群优势，建
设长株潭高新技术经济
圈， 强化科技创新的引领
能力， 在湖南对接粤港澳
大湾区中发挥龙头效应。

粤港澳大湾区是继美
国纽约湾区、美国旧金山湾

区、 日本东京湾区之后，世
界第四大湾区，是国家建设
世界级城市群和参与全球
竞争的重要空间载体。“湖
南作为粤港澳大湾区与中
部地区的产业转移通道，是
大湾区辐射的前沿阵地，应
抢抓粤港澳大湾区建设的
重大历史机遇，赢得开放发
展的主动权。”蔡荣星表示，
对接粤港澳大湾区，关键在
科技。就湖南而言，长株潭
是湖南科技创新和高新技
术产业的集聚区。

蔡荣星建议构建现代产业
发展体系。 我省可加大与粤港
澳地区的产业合作力度， 推动
我省机械工程、生物医药、有色
冶金等产业进驻粤港澳， 积极
引进粤港澳地区的优势产业与
知名品牌，实现优势互补；积极
引进粤港澳金融机构在长株潭
设立分支机构， 力争培植一批
优势企业在深圳、香港上市。同
时，建议做大做强交通物流，将
长株潭打造成中南地区的物流
中心。 ■记者 陈月红 虢灿

实习生 张晓芳

发挥长株潭龙头作用，加快对接粤港澳大湾区

让群众在家门口就能看“专家号”

杨莉委员 陈建民委员 记者 郭立亮 摄罗双全委员 段安娜委员

·热点聚焦


